

けやきの風

日本共産党湖北台
後援会連絡所
早川 7149-0322
小野 7187-0203
鈴木 7139-3421

平和といのちと人権を！

5・3憲法大集会（臨海 防災公園）に3万2千人

「武力で平和は
つぐれない」

憲法施行77周年の5月3日、全国で集会・デモが行われ、東京では五月晴れのもと「武力で平和はつぐれない」「とりもどそう憲法いかす政治を」のカードを掲げてアピールしました。「政府に戦争させない」として憲法に私たちは守られてきた、今度は私たちが憲法を守る責任を果たそう、「軍事力を高めよう」として誤解から戦争になる：外交で緊張を緩和すること「憲法を犯しているかもしれない議員が憲法を変える議論をする正当性があるか」「日本国憲法は武



憲法を守る責任を果たそう、「軍事力を高めよう」として誤解から戦争になる：外交で緊張を緩和すること「憲法を犯しているかもしれない議員が憲法を変える議論をする正当性があるか」「日本国憲法は武

力で紛争を解決すること
を放棄している。それがす
べての外交の大前提だ」な
どのあいさつがありました。

憲法変えないほ うが良い61%

朝日新聞の世論調査では「憲法九条を変える方が良い」と思いますが、変えない方がよいと思いがよい32%「変えない方がよいが61%」また「今の憲法があることで日本は戦争をしないですんできたという意見はどうですか」の間に「共感するが76%、共感しないが21%」国民は戦争するた
めの「九条の改憲」を望んで
いません。(編：S A)

各地で多彩な憲法集会

法政大学名誉教授
五十嵐仁氏

5/2 憲法施行77年 第43回憲法を考 える市民の集い

川崎哲氏（ピースボート共同代表）

5月2日、午後2時からけやきプラザふれあいホールで川崎哲氏（ピースボート共同代表）の講演がありました。主催は憲法を考える市民の集い実行委員会。演目は「安保3文書と憲法を考える」です。参加者は100名を超えましたが予定者数は下回ったようです。川崎氏はプロジェクトを使って安保3文書が閣議決定された後、「いま何が起きているのか」「国家安全保障戦略」改定などが問題なのか「考え方をどう転換すべきなのか」「安保3文書の『実行』①②③」東アジアにおける戦争を回避し平和外交に転じるために「柱として抑止力では戦争を防げないことを強調しました。

5月5日、憲法記念日のついで実行委員会主催。あびこ市民プラザで法政大学名誉教授の五十嵐仁さんが午後2時より、標記のテーマで講演（下写真）。参加者約90人。はじめに、現在の日本の惨状、政治は3流、経済も3流、質の劣化と量の縮小、政権の腐敗、人権後進国こんな日本に誰がした責任者は政権党、操っているのはアメリカ、抜け出すには責任を取らせる、どうすれば選挙に勝てるのか、力を合わせるしかない」と口火を切り、1、悪政でんご盛りの岸田政権、2、「市民納税、自民脱税」の裏金疑惑、3、「新しい戦前」に向かう衰退途上国を中心に講演されました。そして、現状からの活路は「市民と野党の共闘」にあると締めくくられました。(T・O)



法政大学名誉教授五十嵐仁氏の講演の様子

5/5 反憲法政治が生 み出した日本の危機

教授青木未帆さん

5月6日、千葉市文化セ

5/6 憲法9条と私 たちの平和構想力

5月6日、千葉市文化セ

5月6日、千葉市文化セ

「円弱」となり、「日本の経済競争力」はますます弱体化、タイ・インドネシアにも抜かれアジア14ヶ国地域の11位にまで下がり、先進国と言えない状況である（野口悠紀雄氏著「日銀の責任」）▼食料・エネルギー・原材料などを輸入にたよる私達にとって円の価値が下がる「円安」はいよいよはまらない▼第二次安倍政権の2013年、1ドル97円だから円安政策の異常さがわかる。円安政策の恩恵を受ける大企業は過去最高の利益を更新し、内部留保を200兆円ほど積み増し累計は国税収入の5年分以上の528兆円に達する。この間株主資本主義が強まり、株所有者は株価高・株主配当増で笑が止まらない。金融資産1億円以上の富裕世帯はこの8年間で62万世帯も増加しているという▼労働者の賃金は30年間ふえず、年収500万円の世帯の手取り収入は32万円も減少した▼円安で恩恵を受けている大企業や国の補助金などで優遇を受けている層が自民党各派のパー券を大量に購入し「自民党に恩返しする」これが裏金問題の構造であると私は思う (編：S A)



憲法施行77周年の5月3日、全国で集会・デモが行われ、東京では五月晴れのもと「武力で平和はつぐれない」「とりもどそう憲法いかす政治を」のカードを掲げてアピールしました。「政府に戦争させない」として憲法に私たちは守られてきた、今度は私たちが憲法を守る責任を果たそう、「軍事力を高めよう」として誤解から戦争になる：外交で緊張を緩和すること「憲法を犯しているかもしれない議員が憲法を変える議論をする正当性があるか」「日本国憲法は武

※湖北台後援会「けやきの風」のニュースは、読者のみなさんのカンパで発行しています

我孫子市の防災 対策の現状 その3

備蓄されている 防災資機材

防災備蓄品で資機材として備蓄されている主なものは発電機（ガソリン発電機・ガス発電機）45、ガスボンベ142本、投光器30、ずらん灯（電球）450、間仕切り類（段ボール間仕切り・テント型間仕切り）1044、アルミロールマット1234、ベッド類

（段ボールベッド・簡易ベッド・多目的ベッド）171、毛布類5440、設置型トイレ（仮設トイレ・簡易トイレ）108、携帯トイレ10024、トイレ用テント46、紙おむつ（乳幼児用）2184、（大人用）456、生理用品1081、浄水器6、給水用タンク（1トン用）13、給水袋（10リットル用）6900、担架・レスキューカー・リアカー 83、

備蓄されている 防災資機材場所

これらが市防災倉庫、久寺家ポンプ場、気象台公園、白山中学校、湖北台西小、布佐小、高野山小、（19）小中学校、布佐市民センターなどに分散備蓄されています。食糧備蓄は同じように中学校や小学校などに分散備蓄されています。合計は106442食（我孫子市市民安全課資料）。（T・O）

ブルーシート1118、マスク146800、障がい者用ベスト237などです。

地区名	防災備蓄倉庫の設置場所
我孫子北	久寺家汚水中継ポンプ場
我孫子南	白山中学校
天王台	高野山465の4
湖北	湖北台西小学校余裕教室
新木	気象台記念公園
布佐	布佐小学校余裕教室

高野山香取神社を訪ねて

JR常磐線天王台駅南口から徒歩で約30分。樹齢500年といわれる銀杏の木が階段の登り口にあります。5月初めの夕方ということもあり、銀杏の幹がよく見えず、一瞬驚きました。根本から枝が生え緑に覆われていました。約100段の階段を上ると石の鳥居があります。両側に庚申塔がぎっしりと並んでいます（写真）。左側には56基、右側45基ありました。何時建立されたのか年号を確認すると「天保、弘化、嘉永（1830〜1854年）」の文字が確認できました。江戸

時代の末期です。何故この時代の庚申塔が建立され、並んでいるのかわかりませんが、よその例では、庚申塔は元々、路傍に立てられていました。高度経済成長期に道路の拡張や建設が行なわれ、一カ所に集められたことが多いようです。ここも想像では神社下のふれあい道路の建設に伴って移転されたのではないかと。庚申塔とは、庚申待（60日ごと）に巡ってくる庚申の夜に、中国の道教の教えである三尸（さんし）の虫が人間の体内に住んでおり、庚申の夜に、睡眠中の人の体から抜け出てその人の罪

を天帝に密告するといわれ、密告された人の寿命が縮むと信じられていたため、人々は一晩中起きておくことで密告されるのを防ごうとするようになりました。これが庚申待です。を三年間継続すると、その記念に庚申塔を建てるようになったそうです。「高野山香取神社の創建年代は不詳ながら、平将門の乱が平定された天慶3年（930）の創立と伝えられています。境内には古墳があります。中世以前のこととは不明で、貞享元年（1684）の棟札に「奉新建立香取大明神御宮」とみえるので、この時香取神社と称するようになったのでは



5月5日のこどもの日、五月晴れの中央公園にて鯉のぼり祭りが開催。太鼓や踊りありキッチンカーが並び、子供は輪投げや鯉のぼり作りに汗を流していました。



こいのぼり祭り

文芸欄

短歌

懐かしき苦楽こもごも捨て難く
今日も進まぬ終活作業

七丁目

山野 美津

民と偕に能く楽しむとう
偕楽園老梅いまだ華やぎ咲けり

（偕楽園にて）

五丁目

鈴木 明

俳句

柿若葉積ん読離れ門を出る

三丁目

松永美穂子

堅琴は今もさ迷うインパール

四丁目

松風 彦左

山椒の木アゲハは苗を読み違え

七丁目

山里 歩

川柳

パーティーは馬も喰わずやキックバック

四丁目

松風 彦左

※寄稿・投稿をお待ちしています

我孫子市議団
ホームページ
(<https://jcp-a-biko.com/>)



政治革新の道しるべ、
真実をつたえ希望をはこぶ新聞です

しんぶん赤旗

日刊紙 ●月 3497円
日曜版 ●月 930円
※こちらから申し込めます
日本共産党本部QRコード→



※法律相談（相談無料）・岩井事務所にて毎月第4木曜日（2時〜4時）開催しています（事前にご連絡ください）047-188-2141